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郭台铭又来河南了，同时来的
还有马化腾，再加上国内第二大好
车经销集团和谐汽车执行董事兼
董事会主席冯长革，三巨头在郑州
碰面，注定有点不寻常。

用河南省省长谢 伏 瞻 的 话
说，做互联网的推开了制造业的
门，从事制造业的推开了互联网
的门……意味着无限可能，而让三
巨头齐聚郑州的，就是一辆车！一
辆互联网＋智能电动车！

意犹未尽，三巨头连夜深聊

为了这次约会，三巨头可谓是
做足了功课。2014年底，三方初步
接触酝酿制造智能汽车；2015 年 1
月中旬，三方约定在腾讯总部见面，
成立50人的工作团队，沟通了长达
两个月的时间，达成一致协议：创造
电动车民族品牌，研发中心设在深
圳，生产基地设在郑州，引入玛莎拉
蒂的设计理念；先期设计生产轿车
和SUV两款车型，售价在30万~40
万元，价格够亲民吧……

昨日签约仪式结束后，郭台
铭、马化腾、冯长革三人夜色中迅
速坐上了车，一路朝东奔去。在万
豪酒店，三人连夜开会畅聊。晚上
10时30分，记者电话采访冯长革，
他表示三人还在开会，抓协议落
实，三大佬够拼的了。

三巨头联手，要做风口上的雄鹰

和谐汽车主要经营高端豪华和
超豪华汽车品牌，致力于成为全国
第一家纯豪华和超豪华大型汽车经
销商集团，并于去年在港交所上
市。作为一家卖车的，如何想到要
造车呢？和谐汽车执行董事兼董事
会主席冯长革称，到目前为止，富士
康为Tesla代工的汽车配件已达128
个，郭台铭做电动车，用一根手指头
都能做到。而对于一向喜欢做未来
的事情的马化腾，前两年郭台铭曾
几次约马化腾做手机，马化腾说他
只做软件不做硬件，其实他是只做

具有前瞻性的事情，互联网＋智能
电动车正是他眼中的未来。约到了
郭台铭和马化腾，再加上一家纯豪
华和超豪华的汽车经销商，做一辆
车恐怕就不是那么难的事情了吧！

说到如今互联网＋的热度，冯长
革称，最近，上海、湖北、四川、浙江等
地政府领导都在与马总商谈互联网+
的战略合作。互联网+已成为一个风
口，会使中国经济重新腾飞。借东
风、等风来、站在风口是非常重要
的。“有人说过，站在风口猪都会飞起
来。但我们希望飞起来的是雄鹰而
不是猪，如果是猪，那么风停了，猪怎
么办？猪会掉下来，变成死猪。只有
雄鹰，借助东风才能翱翔蓝天！”

两年前的拒绝
马化腾只为等这个“未来”

马化腾说，作为互联网的从业
者，对于两会上对“互联网＋”的肯定
非常振奋。在过去几年中，互联网产
业给中国带来了源源不断的创新活
力，不少崭新的产品和服务横空出
世，在广获成功的同时，也给传统行
业反向输送了不少启迪和思考，促使
其在竞争和融合中实现突破。

郭台铭屡屡光顾河南，大有深
耕河南的趋势。马化腾称，郭台铭
4 年前来到河南，现在已经成为河
南“招商局的副局长”。而马化腾
戏称深圳市国税局局长范立新是
河南的另外一个“招商局局长”，范
立新不仅向马化腾推荐河南，而且
介绍马化腾认识了郭台铭。

遇到两位河南的“招商局局
长”的极力推荐，马化腾对河南也
产生了极大的兴趣。而河南省委、
省政府的领导班子，在马化腾心中
又加了不少分。“令人敬佩的是，河
南在风口面前表现出了敏锐的洞察
力和执行力。在多次合作接触中，
河南省委、省政府对互联网产业的
卓远见识、开放态度和创新性思路
令人印象深刻。”马化腾称，他愿意
将他在互联网的多年经验与河南省

政府共同分享，推动各行各业和互联
网的跨界融合，带来更多的附加值。

说到两年前郭台铭欲联手马化
腾做手机被拒的事情，马化腾称，
郭台铭曾经几次找到他谈合作做
智能手机的事情。而说起两年前
拒绝合作生产智能手机的真正原
因，马化腾说：“我们感觉那个时候
手机都已经被做烂了，这个市场太
落后了，而我们喜欢做更有前瞻性
的东西，做未来的东西。”现在，马
化腾口中的“未来”已经来了。这
就是互联网＋智能电动车。

郭台铭笑称“小马哥”为“后浪”

“长江后浪推前浪，后浪永远
站在浪尖上”

在签约仪式上，郭台铭直呼马
化腾为“小马哥”。他赞扬道，小马
哥放下手头工作来到河南，选择在
河南发展互联网+电动汽车，说明
他对河南市场的看中。“他年龄比
我小20岁，现在来看，如果我20年
前看到河南就好了，今天小马哥比
我早 20 年看到了河南市场，他未
来的发展不可限量。”

由于腾讯与河南一举签下两
个框架协议，郭台铭笑称，腾讯有
两个协议要签署，真是长江后浪推
前浪，后浪永远站在浪尖上。

谈及三方的合作，郭台铭说，三
方的合作一点不孤独，因为互联网+
电动车是未来发展趋势，三方合作是
彼此优势互补和整合，可谓是“软硬
结合、虚实整合”，富士康集团已从简
单的制造代工发展到科技研发，如今
延伸到未来的云计算和互联网，而河
南也将从制造业大省、农业大省走向
科技大省，企业与政府对未来前景有
一致愿望，今后回头来看，这将是战
略性、历史性的一天。

希望马化腾成为河南的招商局局长

河南省省长谢伏瞻在致辞中，
将这场签约仪式比喻成为三巨头
签约。他说：“感谢三家企业高看

河南、厚爱河南一分，郭总在河南
投资成为了河南‘招商局局长’，也
希望今后马总成为河南‘招商局局
长’，吸引越来越多的企业到河南
来，多宣传河南。”

谢伏瞻说，今年政府工作报告
中提出“互联网+”，这是一个很重要
的提法和理念，现在列入了国家发
展战略，这个概念是个伟大的创造，
无限的创新遐想，+也代表着无限可
能，可能推动创造出无穷多产业。

“这个周末，我看了一本创新
的理念从哪里来的书，创新就是推
开相邻的门，相邻的门都推开将会
望到一整片宫殿。”谢伏瞻说，“你看
三家企业就是在互相推开相邻的
门，马化腾从做互联网推开了制造
业的大门，郭台铭从制造业推开了
互联网大门，和谐汽车从销售推开
到了互联网、制造业，这三家企业的
合作将会创造一大片宫殿，利用互
联网可以创造无穷多的事情。”

互联网企业争夺智能汽车市场

高科技智能化电动车的出现，
是传统汽车工业的一场变革。传

统的以发动机为核心的 60%的零
配件将被去掉，使汽车的制造变得
更加简约，同时运用互联网新的营
销模型，它所代表的正是智能化。
在未来，高科技智能化电动汽车将
有非常大的市场。

在“互联网+”发展大潮下，多家
企业宣布联合制造智能汽车。早在
3月12日，上汽集团与阿里巴巴集
团共同宣布，合资设立10亿元的“互
联网汽车基金”，旗 下 合 作 的 首
款 互 联 网 汽 车 将 于 2016 年 上
市；3 月 22 日，百度 CEO 李彦宏
在 2015 年 IT 领袖峰会上透露，
百 度 无 人 汽 车 将 在 今 年 内 推
出；3 月 23 日，北京汽车与乐视
控 股 签 署 战 略 合 作 ，宣 布 联 合
制 造 智 能 汽 车 ，首 款 产 品 将 在
今年 4 月开幕的上海车展期间
正式亮相。国外方面，智能汽车
的发展以“无人驾驶”为主要发展
方向。奥迪、丰田和奔驰等多家汽
车公司以及谷歌等科技公司都在尝
试无人驾驶车。
郑州报业集团全媒体新闻中心记者
孙娟 徐智慧/文 马健/图

马化腾、郭台铭、冯长革三巨头约在郑州

郑州要造互联网电动汽车
互联网芯、售价三四十万，玛莎拉蒂风格，您中意不？

城市服务微信一键搞定

和谐集团董事长冯长革腾讯公司董事会主席马化腾

马化腾郭台铭冯长革等出席签约仪式

智慧城市合作协议 郑州为全省样板城市

冯长革说，纵观中国汽车市场的
20年，主要是外资品牌的市场，合资
品牌的技术全部掌握在外国人手
里。目前，业内有个共同认识，中国
自主品牌的发展是不成功的。电动
汽车的出现将会是中国汽车一个弯
道超速的机会。未来汽车的发展方
向是什么呢？是智能互联网电动汽
车，这将重新定义汽车，这就是三巨
头要做的汽车。这辆三巨头的车，有
哪些亮点呢？

1.无电池，不汽车。电池的续
航能力在300公里以上，最高时速在
180公里左右，零到百公里加速5.5
秒以内，电池的使用寿命在6年以
上。当然是安全的，不会着火。

2.无智能，不汽车。自动驾驶

技术达到30%以上，逐步达到完全
的自动驾驶。将来的汽车可能没有
方向盘、刹车板，就像一个智能机器
人，带你去想去的地方。自动驾驶
比人工驾驶安全10倍。也许有一
天我们的交通法可能要被修改，人
类驾驶汽车将是违法的。

3.无互联，不汽车。车联网内
容很多，通过车联网会把人、车、道
路、城市完全紧密地连接在一起。

4.无时尚，不汽车。车型的
设计会很时尚、美观、安全、舒适，
整个车会很酷。

5.工厂将是工业4.0的智能工
厂，营销模式将是体验+互联网营
销。一开始是 B2C ，最后将是
C2B。

“三巨头的车”，到底是什么车？


